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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Patriotes tenue le mardi 5 juin 2007, à 19 h 30, au 1740 rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Joël Boucher, Suzanne 
Chartrand, Luce Deschênes Damian, Johanne de Villers, Normand Dufour, Manon 
Handfield, Claude Henri, Jean-François Houle, Sylvain Lacasse, Luc Lamoureux, Alain 
Langlois, Yvan Noël, Jean-François Rabouin, Yvan Rioux, Hélène Roberge, Louise 
Séracino, Paul St-Amand, Paul St-Onge, Line Tessier, Denise Tremblay, Alain Villemure 
ainsi que Carole Vigneault et Diane Miron, représentantes du Comité de parents. 
 
ABSENCE NOTIFIÉE : madame Lucie Legault  et messieurs Pierre Baril, Marc-André 
Lehoux et Joel Santos. 
 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Normande Lemieux, directrice 
générale, Angèle Latulippe, directrice du Service des ressources financières, Monique 
Sauvageau, directrice du Service des ressources éducatives et messieurs Joseph 
Atalla, directeur général adjoint, Jacques Beaudet, directeur général adjoint, André 
Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, Alain Gauthier, secrétaire 
général, Claude Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire et Sylvain St-
Jean, directeur du Service des ressources humaines.  
 
 
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin d’adopter l’ordre du jour de la 
présente séance comme suit : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 1er mai 2007 et 

du procès-verbal de la séance en ajournement tenue le 15 mai 2007.  
 
4. Affaires en cours : 

4.1. Suivi à la dernière séance 
4.2. Rapport de la présidente. 

 
5. Parole au public. 



   
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

  6.1. Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidienne 
  des classes / adoption  
 6.2. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles pour les années  
  scolaires 2007-2008 à 2009-2010 ; liste des écoles et des centres pour  
  l’année scolaire 2007-2008 ; actes d’établissement des écoles et des centres 
  pour l’année scolaire 2007-2008 / adoption  

6.3. Demandes de révision d’une décision touchant un élève  (reporté à la séance en 
ajournement du 28 août 2007 

  6.4. Taux d’intérêt sur la taxe scolaire et autres comptes recevables / adoption  
6.5. Exigibilité des versements échus sur la taxe scolaire  2007-2008 / adoption  
6.6. Financement du parc-école de l’école Antoine-Girouard / adoption   
6.7. Budget des établissements 2007-2008 / approbation (reporté à la séance en 

 ajournement du 26 juin 2007) 
6.8. Budget de la commission scolaire 2007-2008 / adoption (reporté à la séance en 

 ajournement du 26 juin 2007) 
6.9. Modification au calendrier scolaire 2007-2008 – Centre de formation 

 professionnelle des Patriotes   
6.10. Reconduction du projet particulier de l’école de la Roselière (reporté à la séance 

 en ajournement du 26 juin 2007) 
6.11. Adoption du projet d’entente d’utilisation des immeubles et de l’équipement à 

des fins récréatives, culturelles et sportives avec la Ville d’Otterburn Park  
6.12. École J.-P.-Labarre – location de locaux à l’Association des services de garde 

en milieu scolaire du Québec (ASGEMSQ) / adoption   
6.13. Protocole d’entente avec la Ville de Sainte-Julie / adoption  (reporté à la séance 

 en ajournement du 26 juin 2007) 
6.14. Service aux entreprises – adoption du plan d’affaire (reporté à la séance en 

 ajournement du 26 juin 2007) 
6.15. Comité de travail sur le suivi de l’entente avec la Commission scolaire Sorel-

 Tracy  (reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007) 
6.16. Demandes de dérogation au calendrier scolaire (reporté à la séance en 

 ajournement du 26 juin 2007) 
6.17. Gestion prévisionnelle des effectifs – cadres de service / adoption  (reporté à la 

 séance en ajournement du 26 juin 2007) 
6.18. Élections scolaires 2007 – nomination de la présidence et fixation du tarif de 

 la rémunération    
6.19. Rapport du Comité d’évaluation    
6.20. Politique relative à la révision d’une décision touchant un élève. (reporté à la 

 séance en ajournement du 26 juin 2007) 
6.21. Démission d’un commissaire 
   

7. Information : 

7.1. Rapport des responsables des Comités stratégiques du Conseil des 
 commissaires – dépôt des comptes-rendus des rencontres du 10 avril 2007 

7.2. Comité consultatif de transport des élèves – Année scolaire 2007-2008   
7.3. État de situation Statistiques de transport scolaire 2006-2007  
7.4. Répartition des élèves et formation des groupes 2007-2008.  
   
 

8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Au nom du Conseil, madame Suzanne Chartrand, présidente, souhaite la bienvenue à 
madame Monique Sauvageau,  nouvelle directrice du Service des ressources 
éducatives. 
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3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
TENUE LE 1er MAI 2007 ET DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EN 
AJOURNEMENT TENUE LE 15 MAI 2007. 

 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’adopter le procès-verbal de la séance 
ordinaire tenue le 1er mai 2007 et ce, tel que rédigé.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  
 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’adopter le procès-verbal de la séance en 
ajournement tenue le 15 mai 2007 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
4. AFFAIRES EN COURS 
 
4.1 Suivi à la dernière séance 
 
Néant. 
 
 
4.2 Rapport de la présidente 
 
  Madame Suzanne Chartrand, présidente, dépose un rapport écrit sur les activités 

auxquelles elle a pris part depuis le 2 mai 2007. 
  Elle souligne sa fierté de la participation des représentants de la Commission 

scolaire des Patriotes au dernier congrès de la Fédération des commissions 
scolaires du Québec (FSCQ). 

  Mesdames Suzanne Chartrand, Hélène Roberge et Denise Tremblay présentent 
conjointement un rapport sur les faits saillants des activités et des échanges tenus 
lors du congrès de la FCSQ, notamment sur les orientations retenues par le congrès 
sur le dossier de la démocratie scolaire.  

  Les membres du Conseil des commissaires félicitent madame Suzanne Chartrand  
pour son élection lors de l’assemblée générale de la FCSQ le 23 mars dernier au 
bureau de direction de la FCSQ, comme représentante de la Montérégie, 

  Monsieur Jean-François Houle fait part aux membres du Conseil d’un article du 
journal Le Devoir  sur la gouvernance scolaire (texte de Jean-Pierre Proulx) en lien 
avec le congrès de la FCSQ. 

  Madame Suzanne Chartrand souligne la remise d’un prix en reconnaissance aux 
projets innovateurs en pédagogie parmi des projets en formation professionnelle en 
Montérégie à un membre du personnel du centre de formation professionnelle, 
monsieur Benoît Garneau, enseignant en finition de meubles. 

  
 
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Plusieurs citoyens sont présents. Madame Chartrand explique la procédure à suivre et 
elle invite ceux qui le désirent à s’exprimer. 
 
Madame Chantal Hardy, présidente du conseil d’établissement de l’école de la 
Passerelle, dépose une pétition de parents de cette école demandant une direction 
d’école à plein temps qui ne soit pas jumelée avec celle de la Roselière. Elle fait part 
des raisons motivant cette demande 
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6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES 
 
6.1 Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie 
 quotidienne des classes 
 
Monsieur Claude Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire, présente le 
dossier susmentionné. 
 
Monsieur Paul St-Onge annonce qu’il votera contre l’adoption de cette politique en 
raison de son désaccord sur la question du transport pour les élèves utilisant des 
services d’appui ponctuels. 
 
Monsieur Joël Boucher intervient au même effet. 
 
Considérant que la Commission scolaire est autorisée, par la Loi sur l’instruction 
publique (L.I.P. 291 à 301), à organiser le transport de ses élèves, en respectant 
certaines normes; 
 
Considérant la résolution numéro C-150-04-07 adoptée par le Conseil des 
commissaires le 3 avril 2007 à l’effet de scinder en deux la Politique relative au 
transport des élèves pour la rentrée et la sortie quotidiennes des classes et relative aux 
services aux dîneurs; 
 
Considérant la résolution numéro C-151-04-07 adoptée par le Conseil des 
commissaires le 3 avril 2007 concernant le lancement de la consultation portant sur le 
projet intitulé Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie 
quotidiennes des classes; 
 
Considérant la consultation effectuée auprès des instances consultatives de la 
Commission scolaire; 
 
Considérant les avis reçus au terme de la période de consultation et l’analyse qui en a 
été faite par les membres du Conseil des commissaires à la séance de travail du 22 
mai 2007; 
 
Il est proposé par madame Hélène Roberge d’adopter la Politique relative au 
transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidiennes des classes, telle qu’elle 
est déposée à l’annexe ACC-021-06-07.  
 
Votent en faveur : 15 
Votent contre :   6 
 
La proposition est adoptée à la majorité des voix. 
 
Monsieur Paul St-Onge enregistre sa dissidence. 
 
 
 6.2. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles pour les 
 années scolaires 2007-2008 à 2009-2010 ; liste des écoles et des centres 
 pour l’année scolaire 2007-2008 ; actes d’établissement des écoles et des  
 centres pour l’année scolaire 2007-2008 
 
Monsieur Claude Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire, présente ce 
dossier. 
 
 
 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles pour les années 

scolaires 2007-2008 à 2009-2010 
 
Chaque année, la commission scolaire, après consultation de toutes les municipalités 
ou de toute communauté métropolitaine dont le territoire est entièrement ou  
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partiellement compris dans le sien, établit un plan triennal de répartition et de 
destination de ses immeubles. Le plan doit notamment indiquer, pour chaque école et 
pour chaque centre de formation professionnelle ou d’éducation des adultes, le nom, 
l’adresse et les locaux mis à sa disposition, l’ordre d’enseignement qui y est dispensé, 
sa destination autre que pédagogique, sa capacité d’accueil ainsi que les prévisions 
d’effectifs scolaires pour la durée du plan. Elle détermine ensuite, compte tenu de ce 
plan, la liste de ses écoles et, le cas échéant, de ses centres de formation 
professionnelle ou d’éducation des adultes et leur délivre un acte d’établissement. 
 
Considérant l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique qui oblige la Commission 
scolaire à adopter annuellement un plan triennal de répartition et de destination de ses 
immeubles; 
 
Considérant la résolution numéro C-149-04-07 adoptée par le Conseil des 
commissaires le 3 avril 2007 concernant le lancement de la consultation;  
 
Considérant la consultation effectuée auprès du Comité de parents, conformément à 
l’article 193 de la Loi sur l’instruction publique, et des autres instances consultatives de 
la Commission scolaire; 
 
Considérant la consultation effectuée auprès des municipalités du territoire de la 
Commission scolaire et de la Communauté métropolitaine de Montréal, conformément 
à l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Considérant les avis reçus au terme de la période de consultation; 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’adopter le Plan triennal de répartition et de 
destination des immeubles pour les années scolaires 2007-2008 à 2009-2010, tel 
qu’il est déposé à l’annexe ACC-022-06-07.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Huis clos
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin que l’assemblée se poursuive à huis 
clos.  Il est 20 h 20. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Retour à l’assemblée publique
Il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin que l’assemblée redevienne 
publique. Il est 20 h 38. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 Liste des écoles et des centres pour l’année scolaire 2007-2008  

 
Chaque année, la commission scolaire, après consultation de toutes les municipalités 
ou de toute communauté métropolitaine dont le territoire est entièrement ou 
partiellement compris dans le sien, établit un plan triennal de répartition et de 
destination de ses immeubles. Le plan doit notamment indiquer, pour chaque école et 
pour chaque centre de formation professionnelle ou d’éducation des adultes, le nom, 
l’adresse et les locaux mis à sa disposition, l’ordre d’enseignement qui y est dispensé, 
sa destination autre que pédagogique, sa capacité d’accueil ainsi que les prévisions 
d’effectifs scolaires pour la durée du plan. Elle détermine ensuite, compte tenu de ce 
plan, la liste de ses écoles et, le cas échéant, de ses centres de formation 
professionnelle ou d’éducation des adultes et leur délivre un acte d’établissement. 

 
Considérant l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique qui oblige la Commission 
scolaire à adopter annuellement la liste de ses écoles et de ses centres; 
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Considérant la résolution numéro C-149-04-07 adoptée par le Conseil des 
commissaires le 3 avril 2007 concernant le lancement de la consultation;  

 
Considérant la consultation effectuée auprès du Comité de parents, conformément à 
l’article 193 de la Loi sur l’instruction publique et des autres instances consultatives de 
la Commission scolaire; 
 
Considérant les avis reçus au terme de la période de consultation; 

 
Il est proposé par monsieur Paul St-Onge d’adopter la Liste des écoles et des centres 
pour l’année scolaire 2007-2008, telle qu’elle est déposée à l’annexe ACC-023-06-07.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 actes d’établissement des écoles et des centres pour l’année scolaire 2007-

2008 
 
Chaque année, la commission scolaire, après consultation de toutes les municipalités 
ou de toute communauté métropolitaine dont le territoire est entièrement ou 
partiellement compris dans le sien, établit un plan triennal de répartition et de 
destination de ses immeubles. Le plan doit notamment indiquer, pour chaque école et 
pour chaque centre de formation professionnelle ou d’éducation des adultes, le nom, 
l’adresse et les locaux mis à sa disposition, l’ordre d’enseignement qui y est dispensé, 
sa destination autre que pédagogique, sa capacité d’accueil ainsi que les prévisions 
d’effectifs scolaires pour la durée du plan. Elle détermine ensuite, compte tenu de ce 
plan, la liste de ses écoles et, le cas échéant, de ses centres de formation 
professionnelle ou d’éducation des adultes et leur délivre un acte d’établissement. 
 
Considérant l’article 211 de la Loi sur l’instruction publique qui oblige l’adoption 
annuelle des actes d’établissement des écoles et des centres; 
 
Considérant la résolution numéro C-149-04-07 adoptée par le Conseil des 
commissaires le 3 avril 2007 concernant le lancement de la consultation;  
 
Considérant la consultation effectuée auprès du Comité de parents, conformément à 
l’article 193 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
Considérant la consultation effectuée, conformément aux articles 40 et 110.1 de la Loi 
sur l’instruction publique, auprès des conseils d’établissement des écoles et des 
centres concernés par une révision de leur acte d’établissement, soit :  
 

Établissements 
visés par une modification 

pour l’année scolaire 
2007-2008 

Modifications 

  
École de la Source  − Ajout de l’éducation préscolaire. 
École Jolivent  − En référence à la résolution C-159-04-07, fin 

d’utilisation de locaux au Pavillon des Tilleuls. 
École secondaire Ozias-Leduc − Ajout d’un point de service au Pavillon II de 

l’immeuble Marie-Rose. 
Centre de formation du 
Richelieu  

− Ajout d’un point de service au Pavillon II de 
l’immeuble Marie-Rose  

Centre de formation du 
Richelieu et École secondaire 
De Mortagne 

− Déplacement, à l’immeuble J.-P.-Labarre, du 
point de service situé à l’école secondaire De 
Mortagne. 

 
Considérant les avis reçus au terme de la période de consultation; 
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Il est proposé par monsieur Sylvain Lacasse d’adopter les actes d’établissement des 
écoles et des centres pour l’année scolaire 2007-2008 tels qu’ils sont déposés à 
l’annexe ACC-024-06-07. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.3. Demandes de révision d’une décision touchant un élève  
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 28 août 2007. 
 
 
6.4. Taux d’intérêt sur la taxe scolaire et autres comptes recevables  
 
Ce dossier est présenté par madame Angèle Latulippe, directrice du Service des 
ressources financières. 
 
Madame Louise Séracino annonce qu’elle votera contre la proposition, jugeant le taux 
trop élevé. 
 
Considérant que l’article 316 de la Loi sur l’instruction publique précise que la taxe 
scolaire porte intérêt au taux que fixe la commission scolaire ; 

  
Considérant les taux chargés par les municipalités du territoire de la Commission 
scolaire des Patriotes sur les arrérages ; 

 
 

Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux que le taux d’intérêt sur toute taxe impayée, 
incluant la taxe scolaire 2006-2007 ainsi que sur les autres comptes recevables, soit 
établi à 14% pour l’année 2007-2008. 
 
Votent en faveur :     20 
Vote contre :               1 
 
La proposition est adoptée à la majorité des voix. 
 
 
6.5. Exigibilité des versements échus sur la taxe scolaire  2007-2008  
 
Madame Angèle Latulippe, directrice du Service des ressources financières, présente 
ce dossier. 
 
Attendu qu’en vertu de l’article 315 de la Loi sur l’instruction publique (L.I.P.), la taxe 
scolaire peut être payée en deux versements si elle est égale ou supérieure à 300$ ; 

 
Attendu que si le premier versement n’est pas fait le trente et unième jour suivant 
l’expédition du compte de taxe, l’article 315 L.I.P. prévoit que le solde devient 
immédiatement exigible, sauf si la commission scolaire prévoit que seul le versement 
échu est exigible ; 

 
Attendu que la commission scolaire désire exercer la discrétion que lui accorde l’article 
315 L.I.P. ; 

 
Il est proposé par Madame Line Tessier que, conformément à l’article 315 L.I.P., la 
commission scolaire prévoit que le défaut d’un contribuable d’effectuer son premier 
versement de taxe dans le délai prévu n’entraîne pas l’exigibilité du solde non échu ; 

 
que seul le montant du premier versement échu est alors exigible. 
 
Votent en faveur : 20 
Vote contre :    1 
La proposition est adoptée à la majorité des voix. 
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6.6. Financement du parc-école de l’école Antoine-Girouard 
 
Madame Angèle Latulippe présente le dossier susmentionné. Elle répond aux questions 
et demandes d’éclaircissement des membres du Conseil des commissaires. 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, apporte des 
explications additionnelles. 
 
Considérant que l’école Antoine-Girouard désire aménager un module de jeux dans sa 
cours d’école ; 
 
Considérant le coût du module de 68 305 $ ; 
 
Considérant la contribution financière de 34 000 $ de la Ville de Boucherville ; 
 
Considérant que l’école Antoine-Girouard encourra un déficit d’environ 34 000 $ pour la 
réalisation de ce projet ; 
 
Considérant la résolution du Conseil d’établissement de l’école Antoine-Girouard 
confirmant son accord avec le projet tel que présenté et son engagement à mettre en 
place un programme de recherche de financement pour combler d’ici 5 ans le déficit 
encouru ; 
 
Il est proposé par madame Hélène Roberge d’accepter que l’école Antoine-Girouard 
encourt un déficit de l’ordre de 34 000 $ pour l’achat et l’installation d’un module de jeux,  
remboursable sur une période maximale de 5 ans à raison d’un minimum de 7 000 $ par 
année. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Mesdames Hélène Roberge et Johanne de Villers font part de leur satisfaction et de leur 
support quand à la réalisation de ce projet.  
 
 
6.7. Budget des établissements 2007-2008 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.8. Budget de la commission scolaire 2007-2008 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.9. Modification au calendrier scolaire 2007-2008 – Centre de formation 
 professionnelle des Patriotes  
 
Ce dossier est présenté par madame Monique Sauvageau, directrice du Service des 
ressources éducatives. 
 
Considérant une journée calculée en trop au calendrier scolaire 2007-2008; 
 
Considérant l’avis de l’assemblée générale du Centre de formation professionnelle des 
Patriotes de retirer le 30 juin 2008 du calendrier scolaire 2007-2008; 
 
Il est proposé par madame Louise Séracino d’adopter la modification au calendrier 
scolaire 2007-2008 du Centre de formation professionnelle des Patriotes. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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6.10. Reconduction du projet particulier de l’école de la Roselière  
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.11.  Adoption du projet d’entente d’utilisation des immeubles et de   

  l’équipement à des fins récréatives, culturelles et sportives avec la Ville  
  d’Otterburn Park  

 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, présente ce 
dossier. 
 
Considérant que la Ville d’Otterburn Park et la Commission scolaire des Patriotes en 
sont venues à un accord sur un projet de protocole d’entente d’utilisation des immeubles 
et de l’équipement à des fins récréatives, culturelles et sportives ; 
 
Considérant que le conseil d’établissement de l’école Notre-Dame recommande 
l’adoption ; 
 
Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux d’adopter le projet de protocole d’entente 
d’utilisation des immeubles et de l’équipement à des fins récréatives, culturelles et 
sportives entre la Commission scolaire des Patriotes et la Ville d’Otterburn Park et 
d’autoriser la présidente et la directrice générale à signer tout document afférent. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.12. École J.-P.-Labarre – location de locaux à l’Association des services de 
 garde en milieu scolaire du Québec (ASGEMSQ) 
 
Ce dossier est présenté par monsieur André Dubreuil, directeur du Service des 
ressources matérielles. Il répond aux questions et demandes d’éclaircissement de 
mesdames et messieurs les commissaires. 
 
Considérant la disponibilité de locaux (environ 145 mètres carrés) demandés à l’école 
J.-P.-Labarre ; 
 
Considérant la recommandation de la direction générale et de la direction du CFR ; 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël de louer les locaux demandés à l’Association des 
services de garde en milieu scolaire du Québec (ASGEMSQ) au tarif annuel de 
13 500 $ plus les taxes applicables, pour une période d’un an débutant le 3 juillet 2007 
et renouvelable annuellement avec indexation au taux de l’IPC. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.13. Protocole d’entente avec la Ville de Sainte-Julie 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.14. Service aux entreprises – adoption du plan d’affaire 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.15. Comité de travail sur le suivi de l’entente avec la Commission scolaire 
 Sorel- Tracy 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
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6.16. Demandes de dérogation au calendrier scolaire 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.17. Gestion prévisionnelle des effectifs – cadres de service 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.18. Élections scolaires 2007 – nomination de la présidence et fixation du tarif 
 de la rémunération 
 
Madame Normande Lemieux, directrice générale, présente ce dossier. 
 
On échange sur la possibilité d’un report des élections scolaires tel que demandé par la 
Fédération des commissions scolaires du Québec à l’issu de son dernier congrès. On 
note que jusqu’à nouvel ordre, la loi n’est pas changée et que les opérations relatives à 
la tenue de cette élection sont déjà enclenchées avec le Directeur général des élections 
du Québec. 
 
Considérant que la prochaine élection scolaire générale aura lieu le 4 novembre 2007 ; 
 
Considérant que le directeur général de la commission scolaire est d’office le président 
d’élection, en vertu de l’article 22 de la Loi sur les élections scolaires ; 
 
Considérant que ce même article prévoit que le conseil des commissaires peut désigner 
une autre personne pour remplacer le directeur général afin d’assumer la présidence 
d’élection ; 
 
Considérant que des membres du personnel électoral autres que le président d’élection 
seront nommés au cours des prochains mois ; 
 
Considérant que la commission scolaire doit fixer le tarif de rémunération et des frais 
des membres du personnel électoral (art. 30 de la Loi sur les élections scolaires) ; 
 
Considérant que ce tarif ne doit pas excéder celui fixé en vertu de la Loi électorale ; 
 
Considérant les dispositions du Règlement sur le tarif de la rémunération et des frais 
des membres du personnel électoral. 
 
 
Il est proposé par monsieur Paul St-Amand : 
 
< de nommer monsieur Alain Gauthier, à titre de président d’élection à la Commission 

scolaire des Patriotes, pour l’élection scolaire générale du 4 novembre 2007 et pour 
toutes les élections scolaires partielles à venir jusqu’à la prochaine élection 
générale;  

 
< de fixer le tarif horaire des membres du personnel électoral, pour l’élection scolaire 

générale du 4 novembre 2007 et pour toutes les élections scolaires partielles à venir 
jusqu’à la prochaine élection générale, selon le tarif horaire prévu au Règlement sur 
le tarif de la rémunération et des frais des membres du personnel électoral ; 

 
< d’ajuster ce tarif, s’il y a lieu, pour tenir compte de toutes les modifications qui seront 

apportées au règlement précité. 
 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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6.19 Rapport du Comité d’évaluation 
 
 
Huis clos
Il est proposé par monsieur Paul St-Onge que l’assemblée se poursuive à huis clos.   
Il est 21 h 03. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Retour à l’assemblée publique
Il est proposé par monsieur Paul St-Onge que l’assemblée redevienne publique.  
Il est 21 h 25. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure que l’on prenne acte du rapport du Comité 
d’évaluation de la directrice générale, tel que présenté. 
 
Votent en faveur : 19 
Votent contre :   2 
 
La proposition est adoptée à la majorité des voix. 
 
 
6.20. Politique relative à la révision d’une décision touchant un élève 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 26 juin 2007. 
 
 
6.21. Démission d’un commissaire 
 
Monsieur Yvan Rioux, commissaire de la circonscription no 24, à Beloeil (partie ouest) et 
Saint-Mathieu-de-Beloeil, informe mesdames et messieurs les commissaires de sa 
démission comme membre du Conseil des commissaires, pour raisons personnelles, 
effective le 24 juin 2007. 
 
Il est proposé par monsieur Normand Dufour de prendre acte de la démission de 
monsieur Yvan Rioux, commissaire représentant la circonscription no 24, laquelle 
démission est effective au 24 juin 2007. 
 
La proposition est adoptée l’unanimité. 
 
 
7. INFORMATION : 
 
7.1 Rapport des responsables des Comités stratégiques du Conseil des 

commissaires – dépôt des comptes-rendus des rencontres du 10 avril 2007   
 
Les comptes-rendus des rencontres du 10 avril 2007 des comités stratégiques du 
Conseil des commissaires sont déposés. 
 
 
7.2 Comité consultatif de transport des élèves – Année scolaire 2007-2008 
 
Le compte-rendu de la réunion du 21 février 2007 du Comité consultatif de transport des 
élèves est déposé. 
 
 
7.3 État de situation Statistiques de transport scolaire 2006-2007 
Un document est déposé.  
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7.4 Répartition des élèves et formation des groupes 2007-2008 
Un document est déposé. 

 

8. AFFAIRES DIVERSES 
 
Néant. 
 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
 Dans la foulée des résolutions adoptées au dernier congrès de la Fédération des 

commissions scolaires du Québec, monsieur Paul St-Onge suggère que le Conseil 
des commissaires de la Commission scolaire des Patriotes initie une démarche 
visant à  remplacer le terme «Comité exécutif» par «Comité directeur». 

 
 Les membres du Conseil des commissaires échangent au sujet du dossier de l’école 

de la Passerelle pour lequel des représentants du conseil d’établissement se sont 
présentés au point «parole au public» ce soir.  
Madame Normande Lemieux présente un état de situation là-dessus et elle explique 
le dossier.  
Monsieur Jacques Beaudet, directeur général adjoint, apporte des explications  
additionnelles. 

 
 Madame Suzanne Chartrand demande aux membres du Conseil des commissaires 

de compléter et de retourner le questionnaire portant sur l’évaluation de la structure 
de participation du Conseil des commissaires pour le 12 juin 2007. 

 
 
11. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
À 21 h 54,  il est proposé par monsieur Yvan Rioux d’ajourner la présente séance au 
mardi 26 juin 2007 à 20 h 30. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          présidente         secrétaire général 
 
AG/mg 


